
Antrag der SPD Fraktion 
 
Ausrüstung der öffentlichen Hundetoiletten-Stationen mit Beuteln aus zu  
100% kompostierbarem Material 
 
Die Fraktion der SPD bittet um Zustimmung zum vorgelegten Antrag. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die in der Gemeinde Pullach aufgestellten öffentlichen Hundetoiletten werden künftig mit Beuteln 
aus zu 100% kompostierbarem Material (z.B. Maisstärke) ausgestattet.   
 
Begründung: 
Durch die aktuelle Ausstattung der öffentlichen Hundetoiletten mit Kotbeuteln aus High-Density 
Polyethylen (HDPE), entsteht in Pullach jährlich ein Plastikmüll von geschätzt 292.000 
Hundetoiletten-Plastikbeuteln. 
 
Grundlagen der Schätzung sind: 

- ca. 400 Hunde 
- 2 Spaziergänge täglich 
è 400 Hunde x 2 Beutel/Hund/ Tag x 365 Tage/ Jahr = 292.000 Beutel/ Jahr 

 
Die Umweltabteilung der Gemeinde bestätigte auf Anfrage, dass die Hundetoiletten mit ca. 300.000 
Beuteln im letzten Jahr ausgestattet wurden.  
 
Im Sinne unser aller Bemühungen um Klima-, Umweltschutz und Nachhaltigkeit bitten wir die 
Kolleginnen und Kollegen des Gemeinderats um Zustimmung und die Verwaltung um 
schnellstmögliche Veranlassung. 
 
Leider kommt es auch immer wieder vor, dass Hundebesitzer*innen die genutzten Plastikbeutel auf 
ihren Spaziergängen in der Natur entsorgen, weil ihnen die Mitführung zur nächsten Hundetoilette 
augenscheinlich zu umständlich ist. Damit landet ein nicht unerheblicher Teil an Plastikmüll sogar in 
den Wäldern, Wiesen und Büschen unserer Gemeinde.  
 
Für die SPD-Fraktion 
Michael Schönlein & Holger Ptacek 


